

Antonio Cruz; Delmer Wiebe y Rainer Siemens, Apologética en diez respuestas. Asunción, Paraguay: Editorial El Lector, 2018. 203 páginas.

El material “Apologética en diez respuestas” es una excelente recopilación de 10 conferencias acerca de la apologética, llevadas a cabo en Paraguay. Algunos de los temas presentados en el mismo son: el Nuevo Ateísmo, la existencia de Dios desde la perspectiva científica, la nueva física y el Dios creador, el Diseño inteligente, la resurrección de Cristo y, los milagros ante las objeciones críticas de David Hume.

Todo el desarrollo de los diferentes temas descansa sobre una premisa, “En su deber, la apologética es una irrenunciable manifestación de la vida de la Iglesia cristiana y de su misión” (pág. 10). Estoy de acuerdo, pienso que en esto radica la importancia de un estudio apologético, en el hecho de servir a la Iglesia, pues no se limita a una simple exposición de capacidad dialéctica e intelectual.

Una buena tarea apologética requiere de una buena lectura del tiempo y del lugar en el que uno se mueve. El material sugiere que jóvenes y adultos pierden la fe por la influencia de publicaciones ateístas (pág. 17). En dicho sentido, creo que hay espacio para un estudio posterior de las causas de las deserciones en la iglesia. En nuestro contexto, existe una gran posibilidad de que lo último no sea a causa de elaborados argumentos ateístas, sino de la propagación de “ideas enlatadas” donde mayormente no se pueden dar espacios de diálogo a causa de la falta de profundidad. A esto se le suma la falta de educación teológica en las iglesias, donde la apologética es uno de los elementos.

El libro presenta magistrales exposiciones que refutan los más recientes y recurridos argumentos ateístas. Al mismo tiempo afirma que, aunque los argumentos teístas -tales como el cosmológico, el teleológico, el ontológico, y el moral- aportan a la apologética, no pueden probar plenamente la existencia de Dios. Por lo tanto, es necesario una apologética bíblica. Para ello, se ofrecen excelentes argumentos a favor de la inspiración bíblica y su carácter histórico, especialmente con respecto a la resurrección de Jesús y sus milagros.

La trayectoria y la preparación de los autores en los campos de la biología y la teología, sumados a la capacidad dialéctica de los mismos, aseguran una lectura más fácil y comprensible, en el que se fusionan la sencillez y la profundidad.

Felipe Alfredo Cabral Bordón
Estudiante de Teología
Universidad Evangélica del Paraguay